
БОЛХОВ
Районный семинар, посвящённый

подготовке зерноуборочной техники к
предстоящей жатве, состоялся под ру�
ководством заместителя губернатора
области А.Н. Майорова на базе сель�
хозпредприятия "Чернь". 

На мероприятии присутствовали ру�
ководители агрофирм, агрономы, меха�
низаторы. 

Открывая семинар, А.Н. Майоров
подчеркнул, что уборка урожая — это
конечный результат, ради которого в те�
чение года трудились земледельцы.
Поэтому необходимо тщательным об�
разом подготовить комбайны, чтобы не
допустить простоя техники во время
жатвы. Ведь средняя нагрузка на каж�
дую зерноуборочную машину составит
221 гектар. 

Механизаторам было рекомендова�
но уделить особое внимание не только
ремонту комбайнов, но и соблюдению
правил противопожарной безопаснос�
ти. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Торжественное собрание, посвящён�

ное Дню социального работника, состо�
ится сегодня в администрации района. 

В числе присутствующих будут глава
районной администрации И.А. Рыбаков,
его заместители, представители обла�
стного управления социальной защиты
населения, работники Залегощенского
Дома ветеранов, районного центра 
соцобслуживания населения, социаль�
но�реабилитационного центра для не�
совершеннолетних "Надежда".    

И.А. Рыбаков поздравит соцработни�
ков с профессиональным праздником,
вручит им грамоты от имени областного
управления социальной защиты насе�
ления и райадминистрации. Затем со�
стоится праздничный концерт, подго�
товленный работниками районного До�
ма культуры.

В селе Красное перезахоронены ос�
танки десяти советских воинов, погиб�
ших в годы Великой Отечественной
войны при освобождении этого насе�
лённого пункта. Захоронение было об�
наружено районным поисковым отря�
дом "Неручь". 

Панихиду по погибшим солдатам от�
служил священнослужитель Казарского
храма Рождества Пресвятой Богороди�
цы отец Пётр. 

На траурном митинге присутствова�
ли командир поискового клуба "Неручь"
И.С. Савин, глава Красненской сель�
ской администрации Н.А. Семёнов,
районный военком Н.М. Рябов, предсе�
датель районного совета ветеранов
Н.П. Кобылкин.

КОЛПНА
По свидетельству жителей деревни

Шушляпино, в колодце, который нахо�
дится в их населённом пункте, появи�
лась тёплая вода. Выезжавшие на мес�
то журналисты районной прессы лично
убедились в этом. Температура воды —
45 градусов. 

Научного объяснения этому феноме�
ну пока нет. Как выяснилось, около де�
сяти лет назад природный парадокс
уже наблюдался в течение двух недель.
В этот раз — более двух месяцев. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
К празднованию 20�летия района

(будет отмечаться 15 августа) ведётся
реконструкция районного Дома культу�
ры. Об этом сообщает райадминистра�
ция. 

Сейчас осуществляется внутренняя
отделка здания. Совершенно новый вид
будут иметь концертный зал и зал для
проведения молодёжных дискотек. Для
зрительного зала будут приобретены
новые кресла, установлено современ�
ное осветительное оборудование.

КРОМЫ
В селе Ретяжи продолжается восста�

новление православного храма, имею�
щего уникальную архитектуру. 

Реставрационные работы продолжа�
ются второй год. Сейчас ведётся заме�
на кровли, благоустраивается прилега�
ющая территория.

Средства на восстановление храма
перечислены администрацией района,
гражданами, частными пожертвовате�
лями. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
На территории Малоархангельска и

деревни 2�я Подгородняя ведутся рабо�
ты по реконструкции системы водо�
снабжения. Об этом сообщает админи�
страция района. 

Старые металлические трубы, кото�
рые прослужили около 30 лет, заменя�
ются на полиэтиленовые. Подрядчиком
работ выступает ООО "Орлич", которое
в районе выполнило большой объём ра�
боты по газификации.

146 выпускников одиннадцатых клас�
сов сдали вчера очередной письменный
экзамен. На этот раз — по алгебре. По
словам работников администрации
района, в этом году в районе на золо�
тые медали претендуют пять учащихся,
на серебряные — 12. 

Учащиеся же десятых классов райо�
на (58 человек) завершают военно�
спортивные сборы.

МЦЕНСК
С 31 мая по 4 июня на базе Отрадин�

ской средней школы состоялись воен�
но�учебные сборы для учащихся деся�
тых классов. В общей сложности в ме�
роприятии приняли участие 42 ученика
из сельских школ района. 

Ребята изучали военный Устав, про�
ходили физическую подготовку, а в за�
ключение сборов побывали на стрель�
бище в Орле, где прошли огневую под�
готовку — стреляли из автомата Калаш�
никова "АК�47". 

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Спасибо друзьям, которые по�
могли мне открыть для себя этот за�
мечательный уголок. После источ�
ника мы подъехали к кафе. Здесь
стояла вереница автомобилей.
Многие столики на открытом возду�
хе были заняты. Но  работники кафе
быстро помогли нашей компании
(мы взяли с собой и детей) найти
удобный столик рядом с фонтаном.
И буквально через минуту я забыла,
что в десятке метров от нас —
оживленная трасса. Возникло ощу�
щение, что находишься в райском
уголке где�нибудь на южном побе�
режье. Журчание фонтана, склоня�
ющиеся под ветром широкие ли�
стья пальм, легкий шум водопада,
находящегося неподалеку, ожив�
ленные разговоры посетителей за
столиками, мелодичные песни ан�
самбля, модный садовый дизайн —
все это заставляло забыть о проб�
лемах и вспомнить благословенный
юг. А когда принесли   манты и  шаш�
лыки, то я поняла, почему среди по�
сетителей этого кафе увидела
столько знакомых лиц. Просто мно�
гие из них еще  раньше оценили ве�
ликолепное качество блюд и уни�
кальную атмосферу отдыха в "Сал�
тыках". Понятно, что у меня возник�
ло желание приехать сюда снова,
чтобы узнать об этом кафе поболь�
ше.

— Чем может привлечь любое
предприятие общественного пита�

ния? — переспросила меня зав.
производством кафе "Салтыки"
И.Д. Плынская, обладающая боль�
шим опытом  работы в этой сфере.
— Конечно, качеством приготовле�
ния блюд и ценой. Уютом, создан�
ным этим предприятием. А также
быстротой и качеством обслужива�
ния. Это самое главное…

Кафе "Салтыки" славится блю�
дами узбекской и русской нацио�
нальной кухни. В этом году ассор�
тимент блюд увеличился до 62 на�
именований. Качество, как извест�
но, во многом зависит от сырья.
Для приготовления блюд здесь, как
объяснили мне, используется толь�
ко свежее мясо (вариант примене�
ния замороженного исключен).  Го�
вядину поставляют сельские жите�
ли, специально откармливающие
бычков по договорам с кафе "Сал�
тыки". Свинина�карбонат высокого
качества закупается на рынке в Ор�
ле, а за куриными  окорочками спе�
циалисты кафе ездят на индюши�
ную фабрику ОАО АПК "Орловская
Нива". Каждое утро экспедитор
привозит свежие продукты. "Ника�
ких американских окорочков, — го�
ворит директор общепита кафе
"Салтыки" Н.В. Губина. — Это наш
принцип. Мы используем только
отечественную продукцию высоко�
го качества".  Овощи (огурцы, по�
мидоры) поставляются, например,
орловским предприятием  ОАО

"Юбилейное". Редис специально
для кафе выращивают сельские
жители.

Недавно на конкурсе среди
предприятий общепита Орловского
района блюда, представленные по�
варами кафе "Салтыки" (манты,
плов, лагман и фирменные холод�

ные закуски), получили первое мес�
то и диплом. Тем самым был еще
раз подтвержден высокий уровень
профессионального мастерства
работников этого кафе. Закладка
исходных продуктов в блюда, вес
готовых порций проверяются на
электронных весах, так что посети�
тели получают именно то, что зака�
зывали.

Впрочем, "Салтыки" — это боль�
ше, чем просто  точка общепита.
Это целый комплекс, по которому
можно судить о тенденциях разви�
тия индустрии общественного пи�
тания и отдыха на Орловщине. И о
том, как владельцы этого кафе 
В.В. Воробьев, С.Н. Васин и их ко�
манда стараются учесть интересы
разных групп посетителей. Понят�
но, что в хорошую, теплую погоду
приятно посидеть за столиком на
открытом воздухе у скалы с водопа�
дом или уединиться в беседке, уви�
той растениями. Вся территория

кафе "Салтыки" как бы расчерчена
на несколько уютных открытых пло�
щадок со столиками, украшенных
зеленью, цветами. И одна площад�
ка плавно переходит в другую. Есть
столики на четверых и на большую
компанию. Учитывая, что по выход�
ным сюда часто приезжают вкусно

пообедать и отдохнуть родители с
детьми, в "Салтыках" построена хо�
рошая детская игровая площадка.
Малыши — в восторге: можно
сколько хочешь прыгать на ярком
надувном батуте, качаться на каче�
лях, залезать в сказочный домик,
смотреть на фигурки героев люби�
мых сказок. К нынешнему летнему
сезону на детской площадке была
уложена плитка. Хорошей традици�
ей этого кафе стала организация
праздника 1 июня — в День защиты
детей. Вот и  недавно здесь прошел
такой праздник — с конкурсами,
концертом, призами и подарками
юным участникам. 

Взрослым — свои развлечения:
два бильярдных стола, танцеваль�
ная площадка, живая музыка ан�
самбля. Понятно, что в плохую по�
году  лучше посидеть за столиками
в помещении.  В состав кафе "Сал�
тыки" входят два зала с великолеп�
ным интерьером, сверкающим со�

временным оборудованием, с  те�
левизорами. Такое оформление да�
же не в каждом московском кафе
увидишь. Есть и банкетный зал.
Кстати, москвичи уже приезжают в
банкетный зал кафе "Салтыки"  от�
мечать дни рождения. Этот зал
оформлен с большим вкусом и лю�
бовью — в виде кают�компании ста�
ринного корабля. Колокол у  входа,
фигура веселого пирата, охраняю�
щего свой сундук, выполненная в
рост человека, макет галеона "Сан
Фелипе", камин  — все это создает
незабываемую атмосферу празд�
ника. И убеждает, что владельцы ка�
фе В.В. Воробьев, С.Н. Васин, про�
явившие себя при оформлении ка�
фе и в качестве талантливых дизай�
неров,  искренне любят море. 

Для владельцев автомобилей,
приезжающих сюда пообедать и от�
дохнуть, конечно, важно то, что в
комплекс "Салтыки" входит и авто�
заправка. На этом участке тоже га�
рантируется быстрое и качествен�
ное обслуживание. За АЗС отвечает
предприниматель А.А. Ерошкин,
работающий в "Салтыках" со дня
основания этого кафе. Он, как мне
сказали, отвечает также за ход
строительства. 

А строительство новых объектов
комплекса "Салтыки" продолжает�
ся. Уже скоро  здесь откроется но�
вая площадка на 100 мест на откры�
том воздухе. Ее примечательная
особенность  — бассейн, в котором
можно будет поймать удочкой рыбу
и попросить ее быстро зажарить
или запечь. Готовятся и  другие  но�
вые площадки. Завершается строи�
тельство здания для хранения  ово�
щей  и солений. Со дня на день бу�
дет введена в эксплуатацию новая
кухня для приготовления первых и
вторых блюд.  Приобретено много
нового оборудования: гриль, фри�
тюрница, блендер и прочее. В пла�
нах владельцев кафе — строитель�
ство гостиничного комплекса, авто�

стоянки с сервисным обслуживани�
ем, аквапарка. 

Работников этого кафе часто
спрашивают, сколько мяса здесь
перерабатывается в сутки. Они от�
вечают, что в выходной день прода�
ется до 6000 мантов, для приготов�
ления блюд расходуется 300 — 400
кг говядины. Работает кафе "Салты�
ки" с девяти утра до четырех часов
ночи — до последнего посетителя.
Каждый день  здесь обычно оста�
навливаются на обед или ужин око�
ло десяти туристических автобусов
(вкусно и недорого, потому что обе�
ды группам туристов предоставля�
ются со скидкой). Останавливаются
спешащие в другие края легковые
автомобили. Летом для посетите�
лей работают около ста работников
комплекса "Салтыки" (обычно на
сезон объявляется дополнитель�
ный набор официантов).

Кстати, есть у кафе "Салтыки" и
еще одно важное направление ра�
боты — шефство над детской фут�
больной школой ДЮСШ №3 (оказы�
вается помощь в строительстве ба�
ни, выделяются деньги детям на по�
ездки в другие города, покупается
форма).

Единственная проблема, которая
может возникнуть у многих жителей
Орла, желающих побывать в этом
кафе: как добраться, если нет соб�
ственной машины?  Конечно,  мож�
но сесть на автобус, идущий  в Кро�
мы и далее, но потом придется
ждать обратного рейса. Руковод�
ство кафе "Салтыки" думает, как по�
мочь горожанам. В ближайших пла�
нах — покупка "Газели", которая бу�
дет в выходные делать несколько
рейсов  между орловским автовок�
залом и  кафе. Может, этим доволь�
но перспективным маршрутом   за�
интересуются и предприниматели
Орла, занимающиеся  перевозками
пассажиров?

Л. МИХАЙЛОВА.

Гу б е р н а т о р о м  о б л а с т и
Е.С. Строевым вместе с прибыв�
шими на ярмарку инвестиций за�
местителем руководителя феде�
рального агентства по строитель�
ству и ЖКХ Ю.П. Тыртышовым,
председателем совета директо�
ров ЗАО "СЕТ�Холдинг" А.Л. Са�
мусевым была перерезана крас�
ная ленточка. Прошел торжест�
венный пуск завода в эксплуата�
цию.  Специалисты обратили вни�
мание на  качественную лицевую
поверхность блоков,  точность
размеров, что очень важно при
строительстве жилья.  

Новый материал и строители,
и проектировщики ждали давно:
сказывалась насущная потреб�
ность возводить высотные жилые
дома не из тяжелых традицион�
ных материалов, а из  более лег�
ких.  Автоклавные пенобетонные
блоки будут применять для клад�
ки наружных, внутренних стен и
перегородок зданий. Непосред�

ственный разработчик современ�
ной технологии для орловского
завода В.Я. Соловьева, доктор
технических наук, профессор,
специалист по ячеистым пенобе�
тонам Санкт�Петербургского го�
сударственного университета пу�
тей сообщений, охарактеризова�
ла полученный продукт как пер�
спективный и имеющий ряд
принципиальных преимуществ по
сравнению с другими строитель�
ными материалами. В частности,
пенобетон является экологически
чистым, именно поэтому его на�
зывают биобетоном более чем в
40 странах мира, где он нашел
широкое применение.    Кроме то�
го, пенобетон способен погло�
щать звук, пожаростоек. Валенти�
на Яковлевна выразила уверен�
ность в том, что в ближайшем
времени он станет намного попу�
лярнее широко используемых
сейчас в строительстве кирпича и
тяжелого бетона.  По ее мнению,

орловский завод, с учетом совре�
менной технологической линии,
квалифицированного персонала,
способен совершенствовать уже
полученное качество пенобетона,
а разработчики технологии гото�

вы к дальнейшему сотрудничест�
ву. 

Кстати, применение новых
блоков позволит снизить стои�
мость квадратного метра жилья
на 15 процентов. Именно идея

удешевления возводимого жи�
лья, его  доступности и, как след�
ствие, ускорение и расширение
объемов с т р о и т е л ь с т в а ,  п о
м н е н и ю А.Л. Самусева, учреди�
теля группы компаний "СЕТ�Хол�

динг", одного из крупнейших ин�
весторов Орловской области,
легла в основу создания завода.
Как считает Александр Львович,
новая продукция будет пользо�
ваться спросом. Не случайно на
поставку 50 тыс. кубометров бло�
ков на текущий год уже подписа�
ны договоры. Пока же заводу
предстоит выйти на проектную
мощность (100 тыс. кубометров
блоков в год), следом — расши�
рять номенклатуру производства
стройматериалов, увеличивать
объемы. 

По словам Ю.П. Тыртышова,
продукция нового завода уникаль�
на и нужна сегодняшней России.
За последние три года в стране
наметилась устойчивая тенденция
роста объемов строительства жи�
лья. Президентом России постав�
лена задача: к 2010 г. сдать 80
млн. квадратных метров жилья.
Выполнение этой программы идет
с опережением, рост объемов
строительства очевиден. И в дан�
ном росте  немалая доля принад�
лежит Орловской области. Поже�
лания Юрия Павловича: сохранить
уже набранные темпы возведения
новых объектов и в ближайшем
будущем вдвое увеличить произ�
водственные мощности орловско�
го "Пенобетона".  

"Пенобетон — это тот матери�
ал, который мы ждали: пористый,
легкий. Материал завтрашнего
дня", — подытожил торжествен�
ное открытие линии губернатор
Орловской области Е.С. Строев. 

Ярмарка инвестиций позво�
лила осуществиться одному из
крупных проектов последних
лет. С открытием завода появи�
лось 150 новых рабочих мест.
Привлечение инвестиций в
строительный комплекс оста�
ется одним из приоритетных
направлений экономической по�
литики администрации Орлов�
ской области.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

Лето — в «Cалтыках»
В один из недавних воскресных дней друзья решительно
сказали мне по телефону, что заедут через полчаса на машине.
Курс — на святой источник возле кафе "Салтыки" за Орлом и на
отдых в самом кафе.  Мои сомнения (дескать, столько
домашних дел и планов) были отметены как в корне
неправильные.

R

Орловский «Пенобетон» — завод, который ждали
В первый день ярмарки инвестиций начал работать первый в

Орловской области завод по производству пенобетонных

блоков — ЗАО "Пенобетон".  Инвестиционное соглашение по

этому проекту было подписано два года назад между

администрацией области и руководством ЗАО "СЕТ4Холдинг".

Объем вложений составил около 200 млн. рублей.

Праздник в семье «афганца»
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(Окончание. 
Начало на 1$й стр.).
А это цитата, нет, скорее

крик души,  из заявления ве�
терана боевых действий в
Афганистане 1979 — 1981 гг.
А. И. Карташова: "Вместе с
женой и двумя детьми раз�
ного пола  проживаю в об�
щежитии (на кухне 5 семей)
в комнате площадью сем�
надцать квадратных мет�
ров. Дети спят на одной
кровати (дочери 16 лет, сы�
ну 8 лет). Им негде делать
уроки. Дочери, ученице 
10�го класса, приходится
после 23.00 выходить на
кухню и учить уроки, а до
этого времени заниматься
нет возможности: в комнате
постоянно находятся четы�
ре человека, а на кухне —
десять. Наше жилье не со�
ответствует никаким сани�
тарным нормам…" 

Десять лет эти люди оби�
вали пороги различных ка�
бинетов, но безуспешно.
Что изменилось за это вре�
мя? — спросите вы. Им на�
конец�то удалось пробить
стену отчуждения и непони�
мания их проблем. Их не�

стерпимую боль услышали,
их поддержали.

Уже много лет  Орлов�
скую региональную обще�
ственную  организацию  ве�
теранов боевых действий
возглавляет Александр Вла�
димирович Щепетин. Он
одним из первых сталкива�
ется с тяжким грузом забот
ветеранов, через свое
сердце пропускает их  боль
и горе и как может старает�
ся решить их проблемы. Не
так давно у А.В. Щепетина
состоялась встреча  с заме�
стителем губернатора об�
ласти по социальным во�
просам А.А. Лабейкиным 
и  м э р о м  г о р о д а  О р л а
В.И. Уваровым. И тогда Ва�
силий Игнатьевич дал чест�

ное слово, что са�
мые нуждающиеся
ветераны  получат
жилье. В год выде�
ленных для них
квартир будет не�
много, но это луч�
ше, чем ничего. Ве�
тераны, узнав эту
новость, не верили,
что что�то может
измениться в их

жизни: им уже столько раз
обещали… 

К тому же ветераны пре�
красно знают  о том, что в
Закон "О ветеранах" Феде�
ральный закон  № 122 (о
"монетизации" льгот) внес
кардинальные изменения:
ветераны должны обеспе�
чиваться жильем за счет
федеральных средств, но
механизм реализации дан�
ного положения  пока не
проработан… И если рань�
ше законодательство ос�
тавляло хоть призрачную
надежду на получение бес�
платного жилья, то после
вступления в силу нового
Жилищного кодекса она ис�
чезла. 

А потому отрадно, что

орловские власти не только
пообещали, но и сдержали
данное слово.

Вчера  семья Александра
Ивановича Карташова от�
мечала новоселье. Из ком�
натенки в общежитии, где
даже не было горячей воды,
они перебрались в благо�
устроенную  трехкомнатную
квартиру на улице Раз�
дольной. 

Поздравить новоселов и
вручить символический
ключ пришли заместитель
мэра г. Орла А.Н. Крапив�
ченков, заместитель главы
администрации Северного
района  Е.П. Ермаков, пред�
седатель Орловской регио�
нальной  общественной ор�
ганизации ветеранов бое�
вых действий А.В. Щепетин,
друзья�афганцы.

На это торжественное
новоселье был приглашен и
второй претендент на жи�
лье — участник боевых дей�
ствий в Афганистане оперу�
полномоченный уголовного
розыска Орловского райот�
дела капитан милиции 
В.А. Филатов. Сегодня Вик�
тор Анатольевич и его се�

мья не имеют даже пропис�
ки, их грозят выселить из
комнаты общежития уже в
июле… Жить им негде. Фи�
латов не случайно оказался
на новоселье боевого това�
рища: проблема с обеспе�
чением жильем особо нуж�
дающихся наконец�то сдви�
нулась с мертвой точки,  и
это дает надежду, что вско�
ре и у его семьи появится
свой дом. Представители
городской и областной ад�
министраций обещали по�
мочь семье Филатова. 

…Дымчатый котенок стал
первым, кто переступил по�
рог нового  дома Карташо�
вых. Немного напуганный
большим количеством лю�
дей,  через считанные мину�
ты он  с любопытством обсле�
довал каждый уголок дома.

Мы покидали гостепри�
имный дом Карташовых,  на
душе было радостно и не�
много грустно от того, какой
ценой достались эти мгно�
вения счастья. Люди  долгие
годы надеялись на лучшее.
Их надежда осталась жива.
Их мечта осуществилась.

Дина ЯГУПОВА.Ф
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В ОРЛЕ

ДЕТИ ГИБНУТ НА ВОДЕ

С приходом тепла и открытием ку�
пального сезона прибавилось работы у
спасателей�водолазов Государствен�
ной инспекции по маломерным судам.
Как сообщает пресс�служба МЧС по
Орловской области, с начала мая в во�
доёмах города утонули 13 человек.
Восьмерых удалось спасти. Печальна
статистика тем, что гибнут дети. Среди
утонувших — четыре подростка в воз�
расте 14 — 15 лет. Так, например, в
день проведения в школах последних
звонков (25 мая) утонули два мальчика
1990 года рождения.

Основной причиной гибели на воде
является купание в состоянии алко�
гольного опьянения. По статистике,
именно по этой причине происходят
75% трагических случаев.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

МОБИЛИЗАЦИОННЫЙ СБОР

На базе школы № 25 под руковод�
ством главы администрации района
М.С. Позднякова проведён учебно�ме�
тодический сбор по мобилизационной
подготовке. На мероприятие были
приглашены преподаватели основ без�
опасности жизнедеятельности (ОБЖ) и
директора общеобразовательных школ
района. 

С докладом "О состоянии мобили�
зационной подготовки в системе обра�
зования района и задачах руководства
учреждений образования по её совер�
шенствованию" выступил первый за�
меститель главы администрации райо�
на В.М. Шкадин. Собравшиеся позна�
комились также с работой педагогиче�
ского коллектива школы № 25 по под�
готовке молодёжи к военной службе в
Вооружённых силах России. 

ПРИОРИТЕТ — СОЦИАЛЬНО

НЕЗАЩИЩЁННЫМ ДЕТЯМ

Как сообщает пресс�служба город�
ской администрации, районной комис�
сией по делам несовершеннолетних
проведена приёмка готовности к рабо�
те пришкольных оздоровительных ла�
герей дневного пребывания. В первую
смену организована работа 30 лаге�
рей, в которых отдохнут 3015 детей.
Это на 135 человек больше, чем в про�
шлом году. При организации оздоро�
вительного отдыха в пришкольных ла�
герях приоритет отдан детям�сиротам,
детям из многодетных и социально не�
защищенных семей. 

По линии социальной защиты в за�
городные оздоровительные лагеря на�
правлены 35 детей: в "Солнечный" и
"Орловские зори" — по 15 человек,
"Ветерок" — пять человек. Помимо
этого по представлению комиссии по
делам несовершеннолетних 26 "труд�
ных" подростков отправятся отдыхать в
загородный спортивно�оздоровитель�
ный лагерь "Десантник".

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ИТОГИ ЭКОЛОГИЧЕСКОГО

ДВУХМЕСЯЧНИКА

По информации начальника район�
ного жилищно�коммунального отдела
И.Е. Выборнова, в ходе проведения
дней защиты от экологической опасно�
сти в районе приняли участие трудо�
вые коллективы 245 предприятий и ор�
ганизаций всех форм собственности, в
том числе 27 учреждений образования. 

За два месяца текущего года (начи�
ная с 5 апреля) очищены скверы, аллеи
и пригородные леса на площади 40
гектаров. Посажено 2600 деревьев и
кустарников. Ликвидированы 32 не�
санкционированные свалки. По улицам
Бурова, Металлургов и Московскому
шоссе восстановлены газоны на пло�
щади 17 тысяч квадратных метров.
Обустроены два памятных места брат�
ских захоронений в Медведевском ле�
су: памятник жертвам фашизма и ста�
линских репрессий, а также семь дво�
ровых территорий, где расположены
памятные доски.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ

СОЦИАЛЬНОГО РАБОТНИКА

Вчера в райадминистрации прошла
праздничная программа для работни�
ков районных служб соцзащиты насе�
ления и ветеранов этих учреждений.
Мероприятие было приурочено ко Дню
социального работника (отмечается
сегодня). 

Перед собравшимися выступил
творческий коллектив пенсионеров
"Дружба".  Работникам органов соцза�
щиты вручены почётные грамоты. 

Информагентство

"Орловской правды".

ВОрловском государственном
техническом университете к
проблеме укрепления здо�

ровья студентов, преподавателей и
сотрудников подошли несколько не�
обычно.

— Болезнь легче предотвратить,
чем лечить, — считает главный врач
необычного и пока единственного
подобного в нашем городе меди�
цинского центра при ОрелГТУ Алек�
сандр Сергеевич Коробов.  

Уникальность данного центра со�
стоит в том, что, используя самые
современные технологии и разра�
ботки в области медицины, здесь не
только лечат, устанавливая точный
диагноз, но и  определяют предрас�
положенность
человеческого
организма к
той или иной
болезни. В со�
ответствии с
данными ком�
пьютерной ди�
агностики на�
значается или
лечение, или
рекомендует�
ся тот или
иной образ
жизни.

Центр на�
чал создавать�
ся еще в 2000
году по иници�
ативе ректора университета Вячес�
лава Александровича Голенкова.
Изначально центр задумывался  как
валеологический, то есть направ�
ленный прежде всего на пропаганду
здорового образа жизни и лечение
болезней на начальной стадии, еще
не перешедших в хроническую. 

Однако первый год работы цент�
ра показал, что столь узкая направ�
ленность не в полном объеме отве�
чает требованиям современной ме�
дицины. Тем более он не отвечал
главной концепции построения со�
временного вуза как единого ком�
плекса, которая заключается, по
мнению ректора университета 
В.А. Голенкова, в следующем:

— Любой вуз — это живой орга�
низм, который развивается и дей�
ствует по своим законам. Вбирая и
аккумулируя в себя все новое, пере�
довое, прогрессивное, он является
единением умов и рук, сосредото�
чением сил и знаний, что позволяет
не просто идти в ногу со временем,
но и на полшага�шаг опережать его. 

В соответствии с этой концепци�

ей функции валеологического цент�
ра начинают значительно расши�
ряться. В центр приглашаются луч�
шие специалисты, закупается са�
мое современное оборудование,
открываются новые направления
диагностики и лечения заболева�
ний. 

В2003 году центр получает свое
новое название в соответ�
ствии с его новым функцио�

нальным назначением: "Центр со�
действия укреплению здоровья сту�
дентов, преподавателей и сотрудни�
ков университета". И уже полгода
спустя он получает лицензию Мини�
стерства здравоохранения РФ. В
центре работает более десяти каби�
нетов, оснащенных самым совре�
менным оборудованием. Это и сто�
матологический кабинет, кабинет
физиотерапии, гинекологии, реф�
лексодиагностический кабинет…
Здесь также имеется дневной ста�
ционар, в котором можно отдохнуть
несколько часов после приема опре�
деленных оздоровительных проце�
дур, капельницы или уколов. Завер�

шается оборудование собственной
грязелечебницы. Через центр, в
рамках профилактического осмот�
ра, проходят ежегодно более 1,5 —
2,5 тысячи студентов, более 300
преподавателей и сотрудников вуза. 

— Наибольшее внимание мы уде�
ляем студентам первого и второго
курсов, — объясняет главный врач
А.С. Коробов. — Это связано преж�
де всего с тем, что мы стараемся
определить не только уже имеющи�
еся у них заболевания и помогаем

им, если это еще возможно, изба�
виться от этих заболеваний, но и оп�
ределить предрасположенность
организма к тем или иным заболе�
ваниям. Поэтому в течение двух
первых лет обучения ребята нахо�
дятся под нашим пристальным вни�
манием. Старшекурсники, кроме
ежегодного профилактического ос�
мотра, имея диагностические дан�
ные своего организма и определен�
ное восприятие здорового образа
жизни, стараются уже сами регули�
ровать свое посещение врачей. 

Однако, по убеждению Александ�
ра Сергеевича, сам по себе даже та�
кой центр не может отвечать совре�
менным требованиям медицинского
обслуживания, не говоря уже о том,
чтобы на полшага опережать эти
требования. Такой центр эффектив�
но может работать только в комплек�
се с другими оздоровительно�ле�
чебными учреждениями, при обяза�
тельной спортивно�оздоровитель�
ной базе. Именно поэтому в рамках
развития и совершенствования цен�
тра с этого года начал свою работу
санаторий�профилакторий для сту�
дентов, который развивается на ба�
зе спортивно�оздоровительного
студенческого комплекса "Зеленый
берег", расположенного в живопис�
ном месте рядом с санаторием "Ду�
брава". Это место определено не
случайно. Здесь среди березовых
рощ и вековых сосен, вдали от насе�
ленных пунктов сохранился экологи�
чески чистый уголок первозданной
природы. Оздоровительный курс
длится 14 дней. Оплата для студента
— 433  рубля за весь цикл отдыха.
Студенты из малообеспеченных се�
мей оплачивают 50% стоимости пу�

тевки. Студенты�сироты проходят
оздоровительно�лечебный курс бес�
платно. Заезды происходят как с от�
рывом от учебного процесса во вре�
мя каникул, так и без отрыва от учеб�
ного процесса. Отдыхающие разме�
щаются в комфортабельных котте�
джах, которые оснащены мягкой ме�
белью, телевизорами. Высококва�
лифицированный медицинский пер�
сонал помогает студенту опреде�
лить наиболее  необходимые проце�
дуры для укрепления его здоровья.
Здесь пациенты могут получить фи�
зиотерапевтическую помощь: лазе�
ротерапию, солярий, тракцию по�
звоночника на вибрационной кушет�
ке, ингаляцию, тубус�кварц, все ви�
ды классического массажа. В распо�
ряжении отдыхающих прекрасная
сауна. Для проведения досуга име�
ются тренажерный зал, бильярдная,
теннисный корт компьютерный
класс. На территории базы имеется
великолепный пляж. Большое вни�
мание уделяется правильному и
сбалансированному питанию.

Ну а спортивной базе (на сним�
ках) университета может позавидо�
вать даже любой столичный вуз.
Здесь всегда открыты для студентов
атлетический и спортивный залы,
стадион, футбольное поле, гимнас�
тический городок, теннисные корты,
горнолыжная трасса. И, конечно,
особой популярностью у студентов
пользуется спортивно�оздорови�
тельный комплекс "Зеленый берег". 

В ОрелГТУ работает 12 спортив�
ных секций. Спортсмены вуза ус�
пешно выступают в соревнованиях
самого различного уровня: на Кубке
Европы среди национальных сту�
денческих команд, на первенстве
России среди вузов Черноземья, на
городских универсиадах.  Спорт�
смены ОрелГТУ традиционно зани�
мают призовые места. Трехкратным
бронзовым призером становилась
команда университета по корфболу
в борьбе за Кубок мира среди наци�
ональных студенческих команд. В
университете 7 мастеров спорта, 38
кандидатов в мастера спорта и бо�
лее 200 перворазрядников. 

Но не ради наград и рекордов в
университете уделяют такое внима�
ние развитию и пропаганде спорта,
хотя и это немаловажно. Спорт —
это одна из основных составляющих
комплексного подхода к проблеме
здоровья нации. 

Такой комплексный подход к ук�
реплению здоровья уже сегод�
ня дает довольно большой по�

ложительный эффект хотя бы пото�
му, что среди студентов значитель�
но сократились пропуски занятий по
болезни.  А это значит, что студенты
могут более полно осваивать весь
объем знаний, который им предос�
тавляет университет. Соответствен�
но это скажется на уровне подготов�
ки будущих специалистов и в конеч�
ном счете — на имидже вуза, кото�
рый уже сегодня на несколько ша�
гов опережает время. 

Виктор БАЛАКИН.

Чтобы тело и душа
были молоды

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Не секрет, что здоровье нации сегодня вызывает у медиков
большую тревогу. Особенно остра проблема здоровья у
подрастающего поколения. Достаточно сказать, что только
тридцать процентов призывников признаются полностью
здоровыми. Еще меньше этот процент среди детей младшего
школьного возраста: 15 — 20%.  Ученые мужи называют самые
различные причины столь негативного явления. Это и резкое
снижение финансирования медицины, и экологическая
загрязненность, и увеличение нагрузки в школах… В соответствии
с этим предлагаются и различные варианты решения
оздоровления нации. Но ничего нового в этих вариантах пока нет:
это развитие спорта в нашей стране, увеличение финансирования
медицины, улучшение экологии…

Проблемы, с которыми при этом
пришлось столкнуться налоговикам,
характерны практически для всех ре�
гионов страны:  отсутствие необхо�
димой информации о многих авто�
владельцах, о технике, списанной в
утиль, о мощности двигателя транс�
портного средства и т.д. 

В течение двух лет в тесном со�
трудничестве с ГИБДД проводилась
сверка и тщательная расчистка име�
ющейся базы данных, принят ряд
мер для  полного и правильного ис�
числения транспортного налога. В
местах прохождения техосмотра бы�
ли созданы налоговые посты. 

Проведена специальная акция
"Неделя транспортного налога", так
как многие могли не заплатить налог
по объективным причинам: менялись
коды бюджетной классификации,
кто�то, возможно, не получил изве�
щения, сменил место жительства, а
уведомление пришло по старому ад�

ресу, кто�то продал машину. Налого�
плательщикам дали шанс выполнить
свой гражданский долг:  в ходе акции
были продлены часы работы налого�
вых инспекций, прием велся и в вы�
ходные дни. Чтобы избежать  взыска�
ния транспортного налога через суд,
должники могли получить квитанции
на уплату налога за прошлый год, со�
гласовать все неточности, получить
консультации по порядку расчета и
взять уведомления. Мы и сейчас
ждем налогоплательщиков для уточ�
нения и снятия возникших противо�
речий.

В 2004 году дополнительно по�
ставлено на учет более 9 тысяч
транспортных средств, начислено
9,4 млн. рублей транспортного нало�
га. Поступления транспортного нало�
га с физических лиц за 2004 год воз�
росли на 15 млн. рублей по сравне�
нию с 2003 годом. За первый квартал
2005 года перечислено 4,9 млн. руб�

лей против 4,4 млн. рублей за анало�
гичный период прошлого года. 

Резервы увеличения собираемос�
ти транспортного налога неодно�
кратно обсуждались на заседаниях
Орловского областного Совета на�
родных депутатов. Законодательно
закреплена норма о том, что при про�
хождении техосмотра транспортных
средств, принадлежащих физиче�
ским лицам, сотрудники ГИБДД име�
ют право проверять наличие квитан�
ции об уплате транспортного налога.

Следует также отметить, что с 23
ноября 2004 года Орловским област�
ным Советом народных депутатов
был изменен срок уплаты транспорт�
ного налога для физических лиц с 1
сентября на 1 июля.

В настоящее время заканчивается
рассылка уведомлений на уплату на�
лога владельцам транспортных
средств. Надеемся, все автомобили�
сты проявят себя как законопослуш�
ные граждане, уплатив транспортный
налог в установленный срок. Думаю,
не будет лишним и напоминание о
том, что от своевременности поступ�
лений транспортного налога в значи�
тельной степени зависит состояние
орловских дорог.

А. ГАВРЮТИНА. 

Начальник отдела УФНС

России по  Орловской области.

СЛОВА 
БЛАГОДАРНОСТИ

Хочется выразить сер�
д е ч н у ю  б л а г о д а р н о с т ь  
социальному работнику 
Л.И. Матвеевой за исполни�
тельность и добросовест�
ное отношение к своим обя�
занностям. Она делает все,
чтобы пожилые люди наше�
го района не чувствовали
себя забытыми и одиноки�
ми. Побольше бы таких со�
трудников в службах соци�
альной защиты населения!

В. СЫСОЕВА.

Русский Брод.

ВСТРЕЧА 
ОДНОКЛАССНИКОВ

СОРОКОВЫХ
В праздничные дни Побе�

ды мы, учащиеся довоенных
40�х годов, встретились в
музее родной школы № 3 го�
рода Орла.

Создавался музей в тече�
ние нескольких лет. Написа�
на история школы, собраны
материалы об участниках
Отечественной войны из
числа ее учеников и препо�
давателей. Основными  ор�
ганизаторами музея стали
бывшая ученица школы Нел�
ли Константиновна Тихоми�
рова и ее внук Алексей Вла�
димирович Тихомиров, пре�
подаватель истории Наталья
Алексеевна Волобуева.

Глубокая благодарность
дирекции школы, всему
преподавательскому кол�
лективу и учащимся обще�
образовательной школы 
№ 3 им. А.С. Пушкина за то,
что вы храните память о тех
далеких годах.

С уважением 

В. КОРЕНЕВА.

ИЗ ПОЧТЫ Приложение № 2 
к указу губернатора области
от 24 мая 2005 г. № 117

П О Л О Ж Е Н И Е

О ПРОВЕДЕНИИ ОБЛАСТНОГО
СМОТРА�КОНКУРСА 

НА ЗВАНИЕ "ЛУЧШЕЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ ОПТОВОЙ
ТОРГОВЛИ ОРЛОВСКОЙ

ОБЛАСТИ"
1.  Основными целями областного смотра4конкурса

оптовых структур являются:

— формирование сети посреднических организаций,
складского хозяйства, обеспечивающих эффективную работу
оптовой торговли, хранение и продвижение товара с мини�
мальными затратами;

—  повышение эффективности использования существую�
щей материально�технической базы оптовых структур;

— развитие дилерской сети по реализации продукции
предприятий товаропроизводящего комплекса области;

— организация здоровой конкурентной среды;
—  выявление лучших оптовых структур, ежегодно добива�

ющихся наибольших успехов в своей деятельности.
2. Организация смотра4конкурса оптовых структур.

Проведение смотра�конкурса организуется управлением
торговли и потребительских ресурсов аппарата губернатора и
администрации области во взаимодействии с органами мест�
ного самоуправления, территориальными государственными
и правоохранительными органами, хозяйствующими субъек�
тами.

3. Требования к участникам смотра4конкурса оптовых

структур.

Участником смотра�конкурса оптовых структур может стать
любая оптовая структура, расположенная на территории об�
ласти, независимо от ее формы собственности.

4. Порядок и условия проведения смотра4конкурса.

Областной смотр�конкурс проводится ежегодно до 1 янва�
ря по двум группам:

— по оптовым структурам, поставляющим продовольствен�
ные товары;

— по оптовым структурам, поставляющим непродовольст�
венные товары.

В каждой группе определяется одно призовое место за зва�
ние "Лучшее оптовое предприятие Орловской области".

На участие в смотре�конкурсе в срок до 1 декабря каждого
года в отдел организации торговли управления торговли и по�
требительских ресурсов аппарата губернатора и администра�
ции области (тел. 47�52�42) руководителями хозяйствующих
субъектов подается заявка по следующей форме:

ЗАЯВКА
на участие в областном смотре�конкурсе на звание 
"Лучшее предприятие оптовой торговли Орловской

области"
1. Предприятие (наименование и организационно�право�

вая форма).
2.  Почтовый ящик.
3. Телефон, факс.
4.  Ф.И.О. руководителя.
5. Специализация предприятия (продовольственные или

непродовольственные товары).
6.  Основной ассортимент.
7. Общая______ и складская_____площадь (кв.м.) торгового

объекта.
8.  Количество работающих.

Конкурсант представляет в конкурсную комиссию следую�
щие документы:

—  справку о товарообороте оптовой торговли за текущий и
прошлый год;

— справку налоговых органов об отсутствии задолженнос�
ти;

— справку о рентабельности предприятия;
— справку о заработной плате работающих;
—  информацию о результатах проверок предприятия на

предмет соблюдения правил торговли, санитарного режима
(по материалам проверок соответствующих служб).

К заявке могут быть приложены дополнительные материа�
лы об участниках областного смотра�конкурса: альбомы, фо�
тографии, видеоматериалы и т.д.

Комиссия по организации проведения областного смотра�
конкурса оптовых структур и подведению его итогов анализи�
рует и изучает представленные в ее распоряжение материа�
лы, проводит обследование предприятий— участников смот�
ра, подводит итоги смотра и организует награждение победи�
телей.

Победитель областного смотра�конкурса определяется ре�
шением конкурсной комиссии в соответствии с количеством
набранных баллов.

5. Критерии оценки эффективности деятельности оп4

товых структур:

Не допускаются к конкурсу предприятия, имеющие задол�
женность по следующим платежам:

— по заработной плате (свыше 1 месяца);
— за коммунальные услуги и по арендной плате (свыше 1

месяца);
— в бюджеты всех уровней (свыше 1 месяца).
При подведении итогов учитывается качество представлен�

ных материалов и заключение членов конкурсной комиссии по
результатам выезда на место.

объем оптового товарооборота за год (в ди�
намике по отношению к предыдущему году)

10 баллов

отсутствие задолженности в бюджеты всех
уровней 

10 баллов

уровень рентабельности (по отношению к со�
ответствующему периоду предыдущего года)

10 баллов

заработная плата, достижение среднеобла�
стного уровня (по торговой отрасли)

5 баллов

состояние материально�технической базы
предприятия, использование собственных и
привлеченных средств, оформление здания и
состояние прилегающей территории

10 баллов

выполнение дилерских обязанностей по реа�
лизации торгующим структурам продукции ме�
стных товаропроизводителей, эффективность
принимаемых мер по поставке на потребитель�
ский рынок продукции местного производства

10 баллов

оказание спонсорской помощи социально
незащищенным слоям населения, участие в со�
циально�экономическом развитии города (рай�
она) 

5 баллов

внедрение прогрессивных технологий закуп�
ки, складирования и доставки товаров

10 баллов

участие предприятия в конкурсах, ярмарках,
выставках�распродажах, рекламно�дегустаци�
онных мероприятиях и т.д.

5 баллов

отсутствие нарушений правил торговли, са�
нитарного режима

10 баллов

внедрение и эффективность работы системы
менеджмента качества в соответствии с между�
народными стандартами ИСО серии 9000

10 баллов

постановка информационного обеспечения
торгующих структур�покупателей об ассорти�
менте и условиях поставок товаров

5 баллов

Итого: 100 баллов

НАЛОГИ

Как заплатим —
так и поедем
Закон "О транспортном налоге" был принят Орловским областным
Советом 26 ноября 2002 года. И все усилия инспекций УФНС России
по Орловской области были направлены на максимальный сбор
начисленного налога и полный учет транспортных средств. 


